

UNO | MAS | UNO

▷ Argentina

## Sin partidos no hay democracia:

### A. Harguindeguy

BUENOS AIRES, 2 de octubre (AP). — El ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, reivindicó hoy la presencia de los partidos políticos en este país, sin los cuales, dijo, "no puede concebirse la democracia".

Al hablar anoche ante un grupo de dirigentes políticos en la ciudad de Córdoba, Harguindeguy, quien ayer calificó de "muy maléfico para el proceso de normalización institucional" la postergación en el nombramiento del nuevo presidente, hizo un llamamiento a "olvidar rencores y diferencias y así anteponer los objetivos nacionales a los intereses de grupo, sector o de clase".

En referencia a las bases políticas impuestas por los militares tras el derrocamiento de la ex presidenta María Estela Martínez de Perón, señaló: "Creo no desvirtuar el espíritu de ese documento al afirmar mi íntima convicción de que sin los partidos políticos no puede concebirse la democracia. Ellos son una realidad en la estructura político-institucional del país y una constante en la historia argentina. Ellos deben representar el pensamiento y la actitud del ciudadano frente a la realidad integral del país, a su problemática y a las posibilidades variables de solución".

En París, por otra parte, manifestantes lanzaron un centenar de globos rojos de los que pendían tarjetas solicitando información sobre presos políticos y desaparecidos en Argentina, frente a la embajada allí de este país. La concentración fue apoyada por los partidos políticos progresistas de Francia y diversas organizaciones defensoras de los derechos

EXCELSIOR

## Posponen 10 Días la Designación de Viola en Argentina

BUENOS AIRES, 2 de octubre. (AP)—La certeza de que el teniente general retirado Roberto E. Viola será el próximo Presidente de Argentina, se afianzaba hoy a pesar de la inesperada decisión de la Junta Militar de postergar por diez días el anuncio formal de su designación, que el martes se consideraba inminente.

Medios políticos y periodísticos ofrecieron diversas interpretaciones sobre las razones que impulsaron a la junta a tomar su determinación, que sorprendió y desorientó a los distintos ámbitos del país y aun a las propias fuerzas armadas.

La versión más difundida es que objeciones de la Marina —que en ningún momento ocultó su escaso entusiasmo por la candidatura de Viola— provocaron un estancamiento que motivó a la junta a darse un plazo adicional para hacer el anuncio.

Esta mañana, el matutino La Nación sostiene que fue el propio comandante en jefe del ejército, general Leopoldo Caltieri, quien provocó la postergación, al objetar el texto de la versión del acta del nombramiento de Viola.

Según el diario, surgía del acta que el futuro Presidente no había sido nombrado por unanimidad.

UNO | MAS | UNO

## Sombrio panorama para los escritores traza el PEN Club

PARIS, 2 de octubre (AFP). — El PEN Club francés trazó hoy aquí un sombrío panorama de la situación de los escritores en numerosos países, donde son "condenados, detenidos, amenazados, censurados o impedidos de publicar".

En ocasión de una jornada *Los escritores presos*, con participación de la sección francesa de Amnesty International, el presidente del PEN francés, René Tavernier, comenzó por señalar que para los escritores soviéticos la situación "se agravó" y que no muestra ningún síntoma de mejoría.

El PEN se declaró "muy preocupado" por la situación de los escritores en Checoslovaquia y en Argentina, y dijo que era "trágica" para vietnamitas, camboyanos y laosianos.

Los pocos casos de mejoría fueron comprobados en Indonesia, donde el gobierno "liberó a todos los presos por los cuales el PEN intervino", o en China, país donde "un notable cambio de espíritu parece manifestarse".

Tavernier leyó luego una lista de intelectuales "condenados a duras penas o que están detenidos desde hace años con o sin juicio", y para los cuales el PEN club francés reclamó amnistías o la liberación.

Entre ellos mencionó al cubano Armando Valladares, a cuatro soviéticos, Igor Ogurtsov, Wladimir Ossipov, Mikola Rudendo y Víctor Nekipelov, y a cuatro argentinos, Horacio Ciárdini, Eduardo Uzámi, Haroldo Corti y Rodolfo Walsh.